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总务委员会 

第 2 次会议简要记录 

2017 年 10 月 23 日星期一下午 3 时在纽约总部举行 

主席：  莱恰克先生(大会主席) ................................................................................ (斯洛伐克) 
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 下午 3时 10 分宣布开会。 

大会第七十二届常会的组织、议程的通过和项目的分

配(续) 

请求列入摩尔多瓦共和国提出的一个项目(A/72/193) 

1. 主席回顾说，在上次会议上，总务委员会决定推

迟到其下次会议再审议将题为“外国军队全部撤出摩

尔多瓦共和国领土”的项目列入议程的问题。他提请

注意有关代表团给他的一封信，其中请求将列入该项

目的问题推迟到总务委员会以后的某次会议再审议。

根据这一请求，他认为总务委员会希望将列入该项目

的问题推迟到以后某次会议再审议。 

2. 就这样决定。 

请求列入秘书长提出的一个增列分项(A/72/231) 

3. 主席提请注意秘书长提出的请求，即在大会第七

十二届会议题为“任命各附属机构成员以补空缺，并

作出其他任命”的议程项目 115 下增列一个分项，标

题为“认可对投资委员会成员的任命”(A/72/231)。 

4. 委员会决定建议大会在其第七十二届会议题为

“任命各附属机构成员以补空缺，并作出其他任命”

的议程项目 115 下增列一个分项，标题为“认可对投

资委员会成员的任命”。 

5. 委员会决定建议大会将这一增列分项分配给第

五委员会。 

请求列入多民族玻利维亚国提出的一个增列项目

(A/72/232) 

6. 主席提请注意多民族玻利维亚国提出的请求，即

在大会第七十二届会议议程中列入一个增列项目，题

为“给予拉丁美洲和加勒比土著人民发展基金大会观

察员地位”(A/72/232)。 

7. Miranda Rivero 先生(多民族玻利维亚国)在代表

22 个属于拉丁美洲和加勒比土著人民发展基金成员

国的联合国会员国发言时说，他欢迎审议多民族玻利

维亚国提出的在第七十二届会议议程中列入这个项

目的请求。该国际组织在第二次伊比利亚美洲国家元

首和政府首脑会议上设立，旨在支持拉丁美洲和加勒

比土著人民及其社区和组织的自我发展进程并促进

其权利。该基金的理事机关以国家与土著人民之间的

平等关系为基础。 

8. 2006 年，各国元首和政府首脑决定致力于把该基

金合并为专门促进带有特征的发展并重点关注土著

人民的良好生活以及承认其个人和集体权利的唯一

一个国际组织。该组织已经拥有其他两个机构的观察

员地位。 

9. 该基金在三个领域开展了重要活动和方案：对话

和协议；有特征的经济发展；教育促进平等；这些努

力有助于解决国际议程上的各种挑战。考虑到基金的

宗旨和原则与联合国的宗旨和原则协调一致；该国际

组织的使命和愿景与《2030 年可持续发展议程》的全

面关注焦点和总体目标相契合，特别是该基金的日常

工作旨在有效落实所有支持土著人民权利的国际承

诺和文书，他呼吁所有会员国支持关于给予基金观察

员地位的请求。 

10. Ramírez Carreño 先生(委内瑞拉玻利瓦尔共和

国)坚决支持多民族玻利维亚国提出的请求，因为该基

金在各方面均符合给予观察员地位的条件。基金多年

来促进了旨在保护弱势群体权利的努力。本区域各国

欠下了历史性债务，即促进发展中国家的利益和南北

对话。给予基金观察员地位将有助于加强其项目以及

区域内和区域外的对话进程，并将向土著社区的多个

行为体和在本区域执行《2030 年议程》开放信息和参

与论坛。他呼吁各国支持该请求。 

11. 主席回顾说，根据第 54/195 号决议，关于给予大

会观察员地位的任何申请均交由第六委员会审议。 

12. 委员会决定建议大会在第七十二届会议议程中

列入一个增列项目，题为“给予拉丁美洲和加勒比土

著人民发展基金大会观察员地位”。 

13. 委员会决定建议大会将这一增列项目分配给第

六委员会。 

请求列入科特迪瓦提出的一个增列项目(A/72/233) 

14. 主席提请注意科特迪瓦提出的请求，即在第七十

二届会议议程中列入一个增列项目，题为“联合国同

伊斯兰合作组织的合作”(A/72/233)。科特迪瓦代表

已根据议事规则第 43 条要求参加该项目的讨论。 

https://undocs.org/ch/A/72/193
https://undocs.org/ch/A/72/231
https://undocs.org/ch/A/72/231
https://undocs.org/ch/A/72/232
https://undocs.org/ch/A/72/232
https://undocs.org/ch/A/72/233
https://undocs.org/ch/A/72/233
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15. 应主席邀请，Gbrou 先生(科特迪瓦)在委员会议

席就座。 

16. Gbrou 先生(科特迪瓦)欢迎审议该请求。他将该

议程项目的拟议标题口头订正为“联合国同各区域组

织及其他组织的合作：联合国同伊斯兰合作组织的合

作”。 

17. 委员会决定建议大会在其第七十二届会议议程

中列入一个增列项目，经口头订正后题为“联合国同

各区域组织及其他组织的合作：联合国同伊斯兰合作

组织的合作”。 

18. 委员会决定，经口头订正后题为“联合国同各区

域组织及其他组织的合作：联合国同伊斯兰合作组织

的合作”的项目，应在全体会议上直接审议。 

19. Gbrou 先生(科特迪瓦)退席。 

请求列入墨西哥提出的一个增列项目(A/72/234) 

20. 主席提请注意墨西哥的请求，即在第七十二届会

议议程中列入一个增列项目，题为“迅猛技术变革对

可持续发展与和平的影响”(A/72/234)。墨西哥代表已

根据议事规则第 43 条要求参加该项目的讨论。 

21. 应主席邀请，Gómez Camacho 先生(科特迪瓦)在

委员会议席就座。 

22. Gómez Camacho 先生(墨西哥)说，多用途技术可

适用于越来越广泛的领域，对很多生活领域产生了影

响。目前，因特网、纳米技术、可再生技术、计算机

和信息技术是高度相互关联的技术，已产生协同增效

作用，并带来了新物品、新服务以及应对各种挑战和

问题的解决方案。这些技术由于互联互通，而且发展

步伐很快，因此带来的变革很迅猛。 

23. 技术既不好也不坏；技术的应用决定了其社会、

经济、文化和政治影响是积极的还是消极的，这种影

响触及各行各业。联合国必须考虑这种变化，因为不

清楚它会造成哪些影响：例如，对就业的影响预测有

很大差异，从创造数十亿个新的就业机会，到减少数

十亿个就业机会。 

24. 在规划可持续发展目标时，联合国和各国政府采

用了其传统的线性办法。然而，鉴于技术变革对生活

的每一个方面造成的积极的破坏性影响，这一问题必

须立即在全体会议上整体予以讨论，以便开始开展工

作。已经存在支持这项工作的机制，比如技术促进机制。 

25. 这一项目的审议将不涉及管制或限制技术或中

断发展。其目的是了解和学习如何明智地过渡到未来

世界。 

26. Simonoff 先生(美利坚合众国)说，美国无法支持

增列该议程项目。没有足够的时间来审议该提案，其

中所涉问题非常宽泛，并且含糊不清，缺乏明确的定

义。若今后有机会进一步审议这一问题，美国会表示

欢迎。 

27. Ramírez Carreño 先生(委内瑞拉玻利瓦尔共和

国)说，委内瑞拉玻利瓦尔共和国支持这一提案。在制

定《2030 年议程》的过程中，各国元首和政府首脑确

认，信息和通信技术的扩展和全球互联互通极有可能

促进人类进步、缩小数字鸿沟和知识社会的发展。技

术促进机制促进了多个有关方之间的协作进程和伙

伴关系，第二委员会强调了进一步交流的重要性。 

28. 区域和全球级别的合作对促进国家能力和制定

总体战略很重要。发展中国家尤其对目前讨论的主题

非常感兴趣，因为它有助于实现可持续发展目标。该

提案在当前是恰当的，该项目应列入第七十二届会议

议程。 

29. Castañeda Solares 先生(危地马拉)表示真诚支持

墨西哥的提案。他认为，提案由于有巨大社会影响，

因此极其重要，他支持将该项目列入第七十二届会议

议程。 

30. Shava 先生(津巴布韦)支持把该项目列入议程。

迅猛技术变革是当今世界的一个重要特点，已在若干

联合国论坛对此进行了讨论。2017 年和 2016 年举行

的第二委员会和经济及社会理事会联席会议除其他

外，讨论了人工智能和事物未来以及指数式增长。 

31. 尽管此类变革带来了机会和风险，但技术发展无

法阻止。因此，必须将这一主题纳入联合国的讨论范

围，以确保这一迅猛变革不会威胁《2030 议程》的执

行，而是促进和加快其执行。津巴布韦支持把该项目

列入议程。 

https://undocs.org/ch/A/72/234
https://undocs.org/ch/A/72/234
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32. Gómez Camacho 先生(墨西哥)针对美国代表提出

的要点说，有关问题已经正在本组织内部加以讨论，但

讨论方式比较支离破碎。就其本质而言，这一问题具有

广泛性、全球性和笼统性，这些特点不可能减轻。该项

目的目的是以最开放、透明和包容的方式，就该专题开

展讨论，并促进对专题的了解和宣传教育。已设立一个

核心小组，该小组打算就此问题开展严肃的工作。他希

望当时将该项目列入议程，以便能够开始集体工作。 

33. 委员会决定建议大会在第七十二届会议议程中

列入一个增列项目，题为“迅猛技术变革对可持续发

展与和平的影响”。 

34. 委员会决定建议大会直接在全体会议上审议这

一增列项目。 

 下午 3时 45分散会。

 


